

**FEBF**

Fundación de  
Estudios  
Bursátiles y  
Financieros

# CLIPPING DE MEDIOS

JUNIO 2025



# MENCIONES EN MEDIOS

## ÍNDICE

- 
- 1 [VALENCIA PLAZA - 04/06/2025](#)
  - 2 [EMPRESA EXTERIOR- 05/06/2025](#)
  - 3 [FUNDS SOCIETY - 05/06/2025](#)
  - 4 [REVISTA LA LUPA - 09/06/2025](#)
  - 5 [VALENCIA PLAZA- 11/06/2025](#)
  - 6 [INTERDIARIO - 16/06/2025](#)
  - 7 [RADIO INTERECONOMÍA - 25/06/2025](#)

# MENCIONES EN MEDIOS

## 1 VALENCIA PLAZA- 04/06/2025



### GB Consultores se incorpora a la CEV

El presidente de la CEV, Salvador Navarro, y su secretaria general, Esther Guilbert, han visitado la sede de GB Consultores para formalizar la adhesión de la consultora a la Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana



Foto: GB Y CEV

## 2- EMPRESA EXTERIOR - 05/06/2025



Refuerzo estratégico en la educación financiera

### MAPFRE Inversión se une al Consejo General de Socios de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros

# MENCIONES EN MEDIOS

## 3- [FUNDS SOCIETY - 05/06/2025](#)

### Funds Society

Punto de encuentro para la industria de Asset y Wealth Management

Como parte de su apuesta por el asesoramiento y la educación financiera

**Mapfre se incorpora al Consejo General de Socios de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF)**

Fecha: 05 Jun 2025 - 17:46

Compartir



Foto cedida | Ramón Gual (económico financiero Mapfre DGT Esto); Tamara Toledo (directora rod vida Valencina Mapfre Gestión); Isabel Giménez (Directora general FEBF); Lucena Vergara (Iniciativa Inversora FEBF)

## 4- [REVISTA LA LUPA - 09/06/2025](#)

REVISTA  
La Lupa



[Inicio](#) [En primer plano](#) [A contraluz](#) [Enfoque](#) [Contacto](#) [Quién hay tras la lupa](#)

[Inicio](#) > [DANA](#) >

«Necesitamos soluciones urbanísticas que consideren el cambio climático y las oportunidades de las finanzas sostenibles»

«Necesitamos soluciones urbanísticas que consideren el cambio climático y las oportunidades de las finanzas sostenibles», Isabel Giménez, Directora General de la FEBF

# MENCIONES EN MEDIOS

## 5- VALENCIA PLAZA- 11/06/2025



valenciaplaza<sup>15</sup>

### Císcar (Dacsa): "La innovación y la diversificación son los motores del liderazgo de Dacsa"

Foto: FEBF

## 6- INTERDIARIO - 16/06/2025

**interdiario**  
La información útil

Isabel Giménez: «La educación financiera conlleva un mejor bienestar de la sociedad»



# MENCIONES EN MEDIOS

7.- [RADIO INTERECONOMIA - 25/06/2025](#)



# NOTAS DE PRENSA

## MAPFRE se incorpora al Consejo General de Socios de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF)

Valencia, 2 de junio de 2025

**MAPFRE, a través de MAPFRE Inversión, la sociedad de valores de la aseguradora, se ha unido al Consejo General de Socios de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF), como parte de su apuesta por el asesoramiento y la educación financieras**

Este acuerdo promueve la colaboración entre ambas organizaciones para la realización de eventos, jornadas y conferencias especializadas de contenido económico, financiero o jurídico, orientadas a informar y adquirir conocimientos a directivos y empresarios de la Comunidad Valenciana.

“Sabemos que el futuro es el lugar donde vas a pasar el resto de la vida, y tomar la mejor decisión para gestionar el ahorro es fundamental, por eso la incorporación de MAPFRE Inversión al Consejo General de Socios de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros refuerza nuestro compromiso de impulsar actividades que ayuden a diseñar tu planificación financiera buscando siempre la mejor alternativa para tus ahorros”, asegura Tamara Tejeda, directora red vida Valencia de MAPFRE Inversión.

Según traslada Isabel Giménez, directora general de la FEBF “MAPFRE refuerza el posicionamiento de la plaza financiera valenciana ayudando a gestionar el patrimonio financiero y, por tanto, fortalecer la economía de nuestra sociedad”.

**MAPFRE Inversión**, la Sociedad de valores del Grupo MAPFRE, cuenta con más de 30 años de experiencia en el mundo de la gestión de activos. Pone a disposición de sus clientes el mismo proceso de inversión que MAPFRE aplica a su cartera, con la mejor atención personalizada y profesional ofreciendo el servicio que mejor se ajuste a cada perfil y necesidad.

La **FEBF** constituye un foro de encuentro clave en la plaza financiera valenciana, con 35 años de experiencia incentivando actividades como el Foro mensual FAPTECH sobre Asesoramiento Patrimonial, el Día de la Educación Financiera, el Observatorio

# NOTAS DE PRENSA

M&A, el Foro de Criptoactivos y Blockchain, y las Jornadas Legaltech y Fintech.

Además de ello, la FEBF realiza actividades divulgativas y publicaciones especializadas como el Manual de Compliance o el de Valoración de Empresas con Editorial Aranzadi, promoviendo, además, operaciones corporativas.

En el seno de la FEBF también tienen lugar la generación de conocimiento e intercambio de opiniones, así como la presentación de nuevos proyectos y el fomento del diálogo entre empresarios y directivos desde su Consejo General de Socios, formado por Family Offices, pymes, entidades financieras, consultores, abogados y asesores.

Dentro de sus actividades de posgrado, destaca el Master Bursátil y Financiero (máster de Formación Permanente), el Master de Asesoría Jurídica de Empresas y la Acreditación ESG Advisor EFPA.

# NOTAS DE PRENSA

## En 2025, a diferencia de 2024, la diversificación será clave

- La exposición de España a la economía estadounidense es baja, ya que las exportaciones españolas a EE.UU representaron el 1,3% de nuestro PIB en 2024
- La afluencia de productos a bajos precios está saturando el mercado europeo
- Existe una creciente inestabilidad política en países emergentes como América Latina y África.

4 de junio de 2025.- La **Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF)** ha organizado junto a **Mirabaud** la jornada "Incertidumbres & Amenazas, cómo afrontarlas" de la mano de John Plassard.

En la apertura institucional participó **Isabel Giménez**, directora general de la **FEBF** que empezó la jornada mostrando su satisfacción por la realización del evento enmarcado en el 35 años de la Fundación, y la importancia de organizar estos foros de inversión para conocer, de la mano de grandes expertos, consejos y oportunidades de inversión para family office e inversores.

Por su parte, **José González**, Subdirector Valencia de **Mirabaud Wealth Management**, expresó su satisfacción de realizar este acto en la Sede de la Fundación y añadió que "Mirabaud está en proceso de transformación, adaptando nuestro modelo de negocio, con un enfoque conservador de inversiones medioplacistas, que está en nuestro ADN, y generando impacto positivo sobre la economía y medio ambiente".

A continuación, tomó la palabra **John Plassard**, jefe de análisis de **Mirabaud Wealth Management**, quien hizo un repaso a los mercados financieros globales y aseguró que "a diferencia de ciclos económicos anteriores, el crecimiento económico mundial no es uniforme, y la geopolítica será un tema candente durante 2025, lo que podría remodelar el liderazgo económico".

Ante posibles escenarios de nuevos aranceles (50%) impuestos por Estados Unidos, Plassard afirmó que, "para EE.UU podría suponer estanflación, con una inflación subyacente que podría aumentar hasta alcanzar el 4,5%, y reducción de margen de beneficios empresariales, con pérdida de puestos de trabajo e ingresos reales". Asimismo, apuntó que "este supuesto supondría un impacto negativo insostenible para la UE, sobre todo en sectores

# NOTAS DE PRENSA

como el automovilístico, aeroespacial, químico o farmacéutico”.

Para el supuesto de España, comentó Plassard que “nuestra exposición a la economía estadounidense es baja, ya que las exportaciones apenas representan el 1,3% de su PIB en 2024, y el impacto sobre el empleo español puede ser menos significativo, si bien las industrias de maquinaria, agroalimentaria y químicas podrían sufrir descenso de ingresos y pérdida de competitividad”.

En definitiva, horizonte con tensiones geopolíticas, fragmentación económica, así como inflación con tipos de interés elevados y crisis energética persistente, Plassard repasó las medidas propuestas por la Comisión Europea para paliar los efectos, que pasan por la movilización de capital público y privado para financiar la transformación, estimular la innovación, realizar inversiones específicas en tecnología, descarbonización y defensa, e impulsar la competitividad de la UE.

A este respecto, apuntó Plassard que “España ha prometido un paquete de 14.100 millones de euros en préstamos y ayudas directas para que las empresas puedan hacer frente al impacto económico de los aranceles estadounidenses”

Sobre las repercusiones de la guerra comercial, apuntó que existe un riesgo de deflación en Europa por “la afluencia de productos chinos a bajos precios, desviados de Estados Unidos, que están saturando el mercado, intensificando la competencia y ejerciendo una presión deflacionista sobre los precios”.

En relación a las tensiones políticas, Plassard aseguró que “existe una creciente inestabilidad en los países emergentes, especialmente en América Latina y África y se están exacerbando las tensiones geopolíticas por conflictos comerciales y alianzas cuestionadas”.

A continuación, **Pedro Dañobeitia**, director general de **Mirabaud & Cie** explicó que “somos gestores de ciclos económicos y trabajamos con horizontes temporales acordes al perfil de riesgo de cada cliente, por lo que ponderamos diferentes mercados por su peso económico y así gestionar mejor este entorno tan volátil”, y detalló como “desde Mirabaud se ofrecen alternativas para descorrelacionar las carteras, evitando el ruido del mercado, a través de hedge funds y private equity”.

Por último, **Nicolás Mirabaud**, socio gestor de **Mirabaud Wealth Management España**, agradeció a la FEBF y al equipo de Mira-

# NOTAS DE PRENSA

baud Valencia la organización de esta actividad y elogió el gran esfuerzo que se realiza por el desarrollo de la economía valenciana y, por ende, española.

El objetivo de la FEBF es impulsar la plaza financiera valenciana organizando diferentes Foros de Encuentro en los que compartir ideas e iniciativas de mejora entre profesionales y directivos de referencia, otorgando visibilidad a expertos y formación de interés para empresas, inversores y family offices.

Dentro de sus actividades destaca la realización de proyectos y estudios de investigación sobre iniciativa emprendedora, finanzas sostenibles, fiscalidad y asesoría jurídica de empresas.

# NOTAS DE PRENSA

## La consejera ejecutiva de Grupo DACSA participa en el Ciclo 'Liderazgo y Emprendimiento con Valores', organizado la FEBF por su 35 aniversario, en colaboración con Caixa Popular

Araceli Císcar:

“La innovación y la diversificación son los motores del liderazgo de DACSA”

- **Dacsa ofrece a sus clientes una cadena de suministro robusta, confiable y sostenible**
- **En 2025 estamos cerca del millón de toneladas molturadas, y una facturación de 500 millones de euros.**

Valencia, 9 de junio de 2025. En la apertura, **Isabel Giménez Zuriaga**, directora general de la **Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF)**, explicó cómo el 20 de abril empezaba su actividad la Fundación, con un compromiso diario de apoyo de la educación financiera y profesionalización de cuadros medios en las pymes valencianas, directores financieros, controllers y asesores jurídicos.

Isabel Giménez Zuriaga, directora general de la FEBF subrayó que “para la Fundación es importante contar con testimonios de liderazgo femenino como Araceli Císcar que apuestan por la innovación en base al emprendimiento”. Añadió que “Dacsa se ha consolidado con un modelo de negocio resiliente, sostenible y comprometido”.

**Mar Mestre**, directora de comunicación y experiencia de clientes de **Caixa Popular** felicitó a la Fundación por sus 35 años y aseguró que su alianza con la FEBF “nos hace especial ilusión formar parte de un espacio donde se reflexiona sobre valores y se visibiliza a empresas comprometidas con la innovación y el emprendimiento”

Por su parte, **Araceli Císcar**, consejera ejecutiva de **DACSA** comenzó su intervención señalando que “consideramos la innovación como un pilar fundamental para consolidar nuestro crecimiento y desarrollo, y tomamos decisiones conscientes y transversales que nos permiten crear negocio sostenible desde

# NOTAS DE PRENSA

el punto de vista económico y ambiental, buscando generar un impacto positivo en la sociedad”.

Asimismo, Císcar comentó que “en DACSA contamos con un plan de continuidad de negocio, a través de un estricto control de riesgos (análisis de riesgos, medidas preventivas, medidas correctivas ya análisis de causa raíz) y trabajando la resiliencia mediante la diversificación en la cadena de suministro, stock de seguridad de materias primas, mapeo de productos o alternativas logísticas”.

En relación a los objetivos corporativos de sostenibilidad, Císcar comentó que “estamos trabajando para alcanzar en el año 2030 la meta de reducción de emisiones hasta un 57%, así como alcanzar el 80% de la materia prima sostenible”. Asimismo, añadió que “nuestra meta es alcanzar el nivel A en la calificación CDP (Carbon Disclosure Project) reforzando el compromiso de abordar el cambio climático, la deforestación y la seguridad hídrica”. Sobre el crecimiento constante en responsabilidad empresarial, social y ambiental, afirmó que “Dacsa apuesta por las personas como piedra angular de la empresa, trabajando por la creatividad, el trabajo consciente y la transversalidad, a través de una cultura de innovación, calidad, eficiencia y seguridad”. A este respecto añadió que “su cultura corporativa se basa en el crecimiento constante de las personas, organizando grupos de reflexión, dialogando y fomentando la escucha activa. Todo el equipo sabe qué tiene que aportar, es decir, creamos equipos generadores de ideas”.

Por último, respecto a las tendencias para 2025, Císcar se refirió a las empresas participadas por Dacsa, remarcando que “no somos únicamente inversores en las startups, somos proactivos, aportando compromiso y expertise, apoyando a jóvenes innovadores, ya que, cuando generamos ideas o innovamos ofrecemos siempre soporte, y dotamos de recursos humanos y económicos para garantizar que el proyecto avance”.

## **DACSA Group**

Grupo industrial dedicado al desarrollo de ingredientes alimentarios que cuenta con tres áreas de negocios: molienda de arroz, molienda de maíz y soluciones alimentarias. Formada por 550 trabajadores, distribuidos en 13 plantas de producción. Con una facturación de 500 M € y 915.000 Toneladas molturadas, exporta a más de 45 países. Tiene como objetivo convertirse en el socio

# NOTAS DE PRENSA

de elección para sus clientes al proporcionar nuevas soluciones de valor agregado para la industria alimentaria.

Este encuentro se enmarca en las actividades del **35 aniversario** de la **Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros**, con un balance de 1.500 alumnos de posgrado, 50.000 asistentes a sus actividades formativas y 33 publicaciones.

# NOTAS DE PRENSA

## CICLO DE CONFERENCIAS DERECHO CONCURSAL

### “Exoneración del pasivo insatisfecho: Convenio Concursal”

- La exoneración del pasivo insatisfecho es la opción más frecuente en los concursos de la Comunidad Valenciana.
- En 2024 la mayoría de las operaciones fueron concursos de personas físicas.
- En función de las circunstancias, puede ser más ventajoso adoptar un Plan de Reestructuración o un Convenio Concursal.

**Valencia, 11 de junio de 2025.**- Dentro de las actividades programadas por el **35 Aniversario** de la **Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF)** se ha organizado el Ciclo de Conferencias de Derecho Concursal, con el objetivo de reflexionar sobre la normativa del concurso de acreedores, intervenir y asesorar ante situaciones de insolvencia, favoreciendo que los deudores puedan hacer frente a sus obligaciones. En la tercera sesión se contó con la participación del Magistrado-Juez Jorge de la Rua del Juzgado de lo Mercantil nº 5 de Valencia, con una conferencia bajo el título “Exoneración del pasivo insatisfecho: convenio concursal”.

**Isabel Giménez**, directora general de la **FEBF**, realizó la apertura de la sesión haciendo hincapié en la importancia de realizar foros de encuentro jurídico-económicos donde compartir conocimientos e intercambiar opiniones. Señaló que “la exoneración del pasivo insatisfecho es una herramienta legal que permite a las personas físicas liberarse de sus deudas cuando no pueden pagarlas, siempre que cumplan con los requisitos legales y actúen de buena fe”.

A continuación, **Horst Hölderl**, socio de **RSM Spain** y moderador de la sesión comenzó felicitando a la Fundación por su 35 Aniversario y agradeciendo el tener la oportunidad de participar en el Ciclo de Conferencias de Derecho Concursal, afirmando que “es importante conocer de primera mano las peculiaridades sobre la exoneración del pasivo insatisfecho, que buscar dar una nueva oportunidad a quienes han experimentado una situación de insolvencia”

Por su parte, **Jorge de la Rua** Magistrado-Juez del **Juzgado de**

# NOTAS DE PRENSA

**lo Mercantil nº 5 de Valencia**, comenzó su intervención explicando que “las modalidades o vías para alcanzar la exoneración del pasivo insatisfecho pueden ser o bien con sujeción a un plan de pagos sin previa liquidación de la masa activa (es decir, con posibilidad de conservación de bienes), o con liquidación de la masa activa”.

En cuanto al contenido del plan de pagos explicó que “ahora ya no se trata de ver si el deudor es merecedor del beneficio porque haya hecho un esfuerzo en realizar pagos de créditos no exonerables”. A este respecto añadió que “si el deudor es capaz de poder pagar a los acreedores más de lo que cobrarán con la liquidación concursal de los bienes, el deudor no estará obligado a liquidar los bienes que tenga”.

En una segunda parte de la intervención, De la Rúa explicó las diferencias entre el Plan de Reestructuración y el Convenio Concursal y cuáles pueden ser las principales ventajas e inconvenientes, tanto desde el punto de vista del acreedor como del deudor, indicando que “lo que pueden ser ventajas para unos, pueden ser desventajas para otros”.

Sobre los efectos en caso de incumplimiento sobre los créditos comentó que “puede suponer una ventaja para los acreedores acudir al convenio pues los efectos de lo pactado dejarán de existir en caso de incumplimiento del convenio, sin embargo, esto será una desventaja para el deudor”.

Añadió que “desde la perspectiva de los acreedores puede ser interesante proponer un plan de reestructuración en cuanto que se podrá producir el efecto arrastre sobre socios disidentes si la insolvencia es actual o inminente, mientras que, en el convenio, la sociedad siempre tiene que prestar su consentimiento”.

Por último, en cuanto al plan o propuesta de convenio hecha por el deudor, De la Rúa comentó que “la posibilidad de delimitar el ámbito objetivo del plan de reestructuración y formar las clases, permite una flexibilidad que, con una adecuada estrategia, permitirá obtener las mayorías que son necesarias, o, por otro lado, una formación de clases compleja puede dar lugar a la impugnación correspondiente y dar al traste con la obtención del plan”.

En 2025, la FEBF celebra su 35 Aniversario con un balance de más de 60.000 asistentes a sus actividades formativas, 1.500 alumnos de posgrado y 33 publicaciones jurídico-financieras.

# NOTAS DE PRENSA



Los diferentes Foros de Encuentro de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF) comparten ideas e iniciativas de mejora entre profesionales y directivos de referencia, otorgando visibilidad a expertos y formación de interés para empresas familiares de la plaza financiera valenciana.

Dentro de sus actividades destaca el Máster de Asesoría Jurídica de Empresas (con veinticinco ediciones en su haber, en colaboración con la Universidad CEU-UCH, y los principales despachos jurídicos presentes en la Comunidad Valenciana); el Observatorio M&A o la Jornada Legaltech.

# NOTAS DE PRENSA

## La CNMV simplificará la salida a bolsa de las empresas para fomentar el mercado de valores

- El presidente de la Comisión, Carlos San Basilio, explica que las empresas podrán empezar a cotizar sin necesidad de hacer una primera colocación en el plazo de 18 meses
- Además de este 'easy access', San Basilio plantea la creación de una cartera en la que los pequeños inversores podrían contratar diferentes instrumentos financieros con beneficios fiscales para aquellos que inviertan en empresas europeas
- El presidente de la CMNV ha participado en la celebración del 35 Aniversario de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF), en colaboración con CaixaBank
- En el encuentro, la Consellera de Hacienda y Economía, Ruth Merino, ha reivindicado la necesidad de reformar el sistema de financiación autonómico
- La directora general de la FEBF, Isabel Giménez, ha puesto en valor la educación financiera, y ha explicado que la entidad ha formado a más de 1.500 alumnos en algunos de sus programas de formación superior, al tiempo que más de 60.000 personas han asistido a sus jornadas, charlas y conferencias

**Valencia, jueves 12 de junio de 2025.** La Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) en su plan estratégico 2025-30 incluye una estrategia para simplificar la salida de las empresas a bolsa, que consiste en eliminar la necesidad de hacer una primera colocación en el momento de la salida al mercado de valores. De este modo, las empresas podrán empezar a cotizar una vez hayan superado los trámites previos, y luego tendrán un periodo de 18 meses para afianzarse en el mercado y buscar aportaciones.

Así lo ha anunciado el presidente de la CNMV, **Carlos San Basilio**, en la celebración del 35 aniversario de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF) en Valencia, en el que también ha participado CaixaBank. En su intervención, San Basilio ha explicado que este nuevo 'easy access' busca reforzar el funcionamiento de la bolsa y posicionarla como opción de inversión preferente frente a otros modelos alternativos, que ofrecen menos garantías. Así, el presidente de la CNMV ha resaltado el valor de transparencia, fiabilidad y control de este instrumento financiero, y ha manifestado la necesidad de recuperar la confianza de los pequeños inversores.

# NOTAS DE PRENSA

En este sentido, San Basilio ha explicado que el perfil inversor más frecuente en los españoles se sigue concentrando en valores de renta fija del sector público, en parte debido a la falta de presencia de 'equity' de empresas cotizadas: "Es necesario mejorar la educación financiera, para evitar sesgos inversores y generar confianza. De esta manera se entenderá la magia de la diversificación financiera: en el sector público, pero también en acciones, bonos, participaciones y fondos de inversión de renta variable", ha indicado.

Así, el nuevo mecanismo que ha propuesto la CNMV busca dinamizar la bolsa desde la oferta y la demanda: simplificación de los mecanismos para apoyar a las empresas que quieren apostar por este mecanismo para atraer capital y atracción de inversores. En este contexto, ha anunciado la creación del "easy access", mediante el cual cuando una empresa quiera salir a bolsa, una vez superados todos los requisitos previos, ya no necesitará hacer una primera gran colocación, y dispondrá de 18 meses para atraer inversiones, así como flexibilización del free float, sin llegar al 20%.

"El objetivo de esta medida es que se haga la colocación poco a poco y en el plazo estipulado; y a los 18 meses, se reevalúe de nuevo la situación empresarial para ver si merece la pena seguir captando inversiones en bolsa, o si se deben buscar tramos de presencia en otros mercados", ha indicado San Basilio. "En definitiva, para hacer atractiva la oferta, primero tenemos que hacer atractiva la demanda a través de las empresas", ha finalizado.

## Beneficios fiscales para la inversión europea

Otra de las medidas que ha propuesto Carlos San Basilio para fomentar la inversión es la creación de un mecanismo financiero que ya se ha instaurado en otros países europeos y que goza de una gran popularidad: la creación de una cuenta individual para pequeños inversores con menor tributación. Esta herramienta permite que el pequeño ahorrador minorista pueda tener en una misma cuenta todas sus inversiones: cotizadas, fondos, renta fija...

Esto permitirá mayor comodidad y ventajas operativas y, además, se ha planteado como un mecanismo que podrá beneficiarse de tributaciones preferentes. Por el ejemplo, la Comisión propone que las carteras con un volumen superior al 70% de inversión en acciones de empresas europeas puedan beneficiarse de diferentes beneficios fiscales. "De este modo, no solo motivamos al pequeño inversor, sino que también nos aseguramos de

# NOTAS DE PRENSA

que este esfuerzo sirve para apoyar al ecosistema europeo”, ha valorado San Basilio.

## **Reforma de la financiación autonómica**

**Ruth Merino**, Consellera de Hacienda y Economía, ha celebrado los 35 años de la FEBF y ha puesto en valor la labor de una Fundación enteramente dedicada a la educación financiera de los valencianos, para potenciar el ahorro, fomentar la inversión, evitar la exclusión, y aumentar la competitividad del territorio. Además, en su intervención, Merino ha pedido que la regulación financiera no impida el crecimiento económico, y en ese sentido, ha insistido en que la Generalitat Valenciana “arrastra desde hace más de veinte años una infrafinanciación crónica, provocada por un sistema que asigna menos recursos por habitante que a la media estatal”. En este sentido, ha indicado que la condonación parcial de la deuda que plantea el Gobierno central “es un alivio” pero no es suficiente para atajar el problema, si no va precedida por una reforma total del sistema de financiación. Así, la Consellera ha explicado que la Generalitat Valenciana no puede acceder a los mercados financieros “no porque no quiera” sino porque el nivel de deuda no se lo permite. “El FLA es imprescindible, pero la Generalitat no puede resignarse a vivir anclada a mecanismos extraordinarios que no ofrecen soluciones duraderas”. Por eso, Merino ha pedido una reforma del sistema “para que la Generalitat pueda recuperar el acceso ordinario a financiación en condiciones de equidad”.

## **35 años de educación financiera**

Por su parte, la directora general de la FEBF, **Isabel Giménez**, ha insistido en la importancia de la educación financiera y ha puesto en valor de la labor de la Fundación en este sentido. Así, en sus 35 años de historia, la FEBF ha formado a más de 1.500 alumnos en alguno de sus títulos de educación superior: el Máster Bursátil y Financiero, el Máster de Asesoría Jurídica de Empresas y el Programa Superior de Sostenibilidad para Pymes, que se estrenó en 2024. Además, la entidad también es centro acreditado EFPA para formar asesores financieros EFA y ESG.

En cuanto a actividades, Isabel Giménez ha recordado que más de 50.000 personas han pasado por las jornadas, charlas y conferencias que ofrece la FEBF a lo largo de todo el año. Y además, ha indicado que la Fundación ha editado un total de 33 publicaciones entre manuales, libros y guías, que tratan sobre diversos temas como la fiscalidad empresarial, el capital de riesgo, la valoración de empresas, el emprendimiento o la sostenibilidad, entre otras muchas cuestiones.

# NOTAS DE PRENSA

Por otro lado, la Directora Territorial de Comunidad Valenciana y Murcia de CaixaBank, Olga García, ha destacado el compromiso de la FEBF con la formación y la divulgación financiera. Una labor a la que la entidad bancaria ha contribuido a lo largo de muchos años como patrono. “Nuestra colaboración se basa en una visión compartida: la de una economía más sólida, transparente y preparada para afrontar los retos del futuro”, ha señalado.

Además, **Olga García** también ha reconocido a la FEBF como un referente en la formación de profesionales del sector financiero “generando pensamiento económico y con la creación de espacios de encuentro que han contribuido de manera decisiva a elevar el nivel de cultura financiera de nuestra región”, ha continuado.



2025 | JUNIO

FEBF